

Zeitschrift: Appenzeller Kalender

Band: 141 (1862)

Rubrik: Lustige Historien und scherzhafte Einfälle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lustige Historien und scherzhafte Einfälle.

Ein junger Dichter las seinem Freunde ein Gedicht über eine murmelnde Quelle „an des Waldes geheimster Stelle“ vor. — „Die angenehmste Quelle“, erwiederte dieser, „ist für mich die Geldquelle meiner Tante, welche ebenfalls nie ohne Murmeln fließt.“

Im Jahre 1860 mußten in der Grafschaft Pyrmont alle Bürgerregister revidirt und ergänzt werden. Ein Bürgermeister dieses Ländchens berichtete über den Vollzug an die betreffende Behörde wörtlich Folgendes: „Das Bürgerbuch unserer Gemeinde ist nunmehr vervollständigt, und alle Gemeindeglieder sind nach dem ABC eingetragen und gehörig in Pappendeckel eingebunden.“

Eine Mutter bat ihren in die Fremde gehenden Sohn, er möchte ihr doch zuweilen Briefe zuschicken, um von seinem Befinden und Fortkommen Nachricht zu haben. Nachdem er bereits längere Zeit abwesend gewesen war und schon bei verschiedenen Meistern gearbeitet hatte, hörte er bei einem, daß er seine alten Briefe verbrennen wolle. Dem Gesellen fiel der Wunsch seiner Mutter wieder ein; flugs nahm er — weil er, wie in vielem Anderem, so auch im Schreiben unbeholfen war — einige Briefe dem Meister heimlich weg und schickte sie der guten Mutter mit der Bitte, ihm bald eine Antwort zukommen zu lassen.

Ein Appenzeller spielte mit einigen Kameraden ein paar Maß Wein aus. Als er das Spiel verlor und allen Wein bezahlen mußte, meinte er: Sein Vater habe es nicht errathen, als er ihm vorwarf, er werde sein Lebtag nichts. Jetzt könnte er gewiß nicht mehr sagen, daß er nichts „worden“ sei.

Als neulich ein als feck, aber nichts weniger als geschickt bekannter Arzt die Veränderung seiner Wohnung in einem öffentlichen Blatte anzeigen wollte, las man als Überschrift seiner Bekanntmachung statt „Wohnungsanzeige“ — Warnungsanzeige.

Ein bekannter Witzbold im Appenzellerlande verlor selbst auf seinem Krankenbette die gute Laune nicht. Überzeugt, daß seine Lebenskraft, wenn auch langsam, doch hoffnungslos allmälig zu Ende gehe, fragte er seinen Arzt: „Nicht wahr, ich werde lange leiden und so zu sagen zollweise sterben?“ Als derselbe die Achseln zuckte, fuhr der Kranke fort: „Nun, dann ist's ein wahres Glück, daß ich nicht so groß bin wie Sie, Herr Doktor!“

Ein Fremder bestieg mit einem Bauernburschen als Führer den Rigi. Als noch nicht die Hälfte des Weges zurückgelegt war, wollte der Fremde ausruhen und vorläufig einige der höchsten Berge, die prachtvoll von der untergehenden Sonne beleuchtet waren, kennen lernen. Auf die Frage: was das für Berge seien, bekam er vom Führer zur Antwort: „Das sind alles lauter uralte Schweizerberge.“

Ein Bauer, der gefragt wurde, warum er zugäbe, daß seine Schweine die Wohnung seiner Familie theften, erwiederte ganz ernst: „Warum nicht? hat der Platz nicht alle Besquemlichkeit, die ein Schwein verlangen kann?“

Ein reicher Mann, der die Landwirthschaft zum Vergnügen betrieb, ließ prachtvolle Kuhställe herrichten; z. B. die Böden wurden mit Marmorplatten belegt und die Krippe von Eisen in den elegantesten Formen erstellt. Eines Tages lud er den Herrn Ortspfarrer zu Tische und zeigte ihm nachher seine eleganten Kuhställe. „Nun, Herr Pfarrer,“ sagte er, „Sie wissen überall etwas auszusezen; sagen Sie mir, fehlt hier noch etwas?“ — „Nichts, gar nichts,“ erwiederte dieser, „bloß für jede Kuh noch ein Kanape.“

Ein Mann, der stets mehr Einbildung als Kopf zeigte, klagte eines Tages seiner verständigen Frau: „Mir scheint heute mein Kopf ganz dumm zu sein.“ — „Ach was!“ erwiederte sie, „was ist denn Besonderes daran; hat er je anders ausgesehen?“